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Aos dez dias do mês de julho de dois mil e vinte e quatro, reuniu pelas catorze horas e 
trinta minutos, na sala de reuniões da Escola de Engenharia da Universidade do Minho, 
em Azurém, o Conselho de Escola de Engenharia da Universidade do Minho, com a 
agenda que consta da convocatória em anexo (Anexo 1). 
 
Presenças: a) Professores e Investigadores: Ana Vera Alves Machado, Hugo Peixoto, 
João Luiz Afonso, José Mendes Machado, Olga Machado de Sousa Carneiro, Paulo 
Alexandre Ribeiro Cortez, Paulo Jorge Gomes Ribeiro, Paulo Jorge Freitas Oliveira 
Novais, Rui Manuel Sá Pereira Lima; b) Estudantes: Ana Margarida Felgueiras, Luís 
Miguel Pereira; c) Pessoal TAG; d) Presidente da EEUM: Pedro Miguel Ferreira Martins 
Arezes. 
Ausências justificadas: Carla Alexandra Pereira Rocha, Mariana Contente Rangel 
Henriques, Beatriz Cepa e Lucília Maria Alves Ribeiro Domingues. 
 
 
Olga Carneiro presidiu à reunião tendo iniciado a mesma dando as boas-vindas aos 
presentes na reunião. Paulo Ribeiro secretariou a reunião. 
 
 

1. Informações 
 
- Regulamento DEM e Regulamento Eleitoral DEM 

Propostas ficaram cerca de 1 ano retidas na Assessoria Jurídica (desde julho 
2023). Foram sugeridas alterações ao Regulamento do DEM e pedida nova 
versão do Regulamento Eleitoral. 

- Regulamento Eleitoral do CEB 
A Assessoria Jurídica sugeriu algumas alterações que foram efetuadas pelo CEB 

- Novos Estatutos da UM 
Continuam por aprovar. Foi pedido parecer jurídico externo. 

 
O Conselho de Escola aprovou um voto de pesar pelo falecimento de Joana Marques 
Vidal, até então Presidente do Conselho Geral da Universidade do Minho, numa 
proposta apresentada pelo Presidente da Escola, Pedro Arezes. 
 
Foi igualmente aprovado um voto de congratulação pelas Medalhas de Honra da cidade 
de Guimarães atribuídas ao Professor Paulo Novais e à Escola de Engenharia da 



  

Universidade do Minho (EEUM), também por proposta do Presidente da Escola, Pedro 
Arezes. 
 
Pedro Arezes informou o Conselho de Escola sobre a proposta de abertura de 
concursos para Professores Associados e Catedráticos, além de apresentar um novo 
modelo da EEUM para o lançamento de propostas para Professores Catedráticos. 
 
O Conselho de Escola felicitou a Presidência da Escola pela apresentação deste novo  
modelo de propostas para Professores Catedráticos. 
 
Pedro Arezes informou ainda o Conselho de Escola sobre o lançamento dos Prémios 
de Reconhecimento da Presidência da EEUM, cujas reuniões do júri ocorrerão em 
setembro, sendo os resultados anunciados no dia da Escola, a 4 de outubro. 
 
 
2. Aprovação da ata da reunião anterior 
 
Não havendo propostas de alterações, esta foi aprovada por unanimidade pelos 
elementos presentes na respetiva reunião.  
 

3. Procedimentos para aprovação de Regulamentos 
 
Olga Carneiro apresentou o seguinte procedimento para aprovação de regulamentos de 
subunidades pelo CE: 
 
a) Com os atuais Estatutos UM e EEUM em vigor: 

1. Pré-análise das propostas enviadas pelas sub Unidades Orgãnicas pela 
Presidência (Presidente e Vice-Presidente) do CE, para uma primeira triagem (pode 
envolver interação com a subunidade proponente). 
2. Levar a reunião do CE: 

• Rejeitar, propondo alterações de fundo. Terá de voltar ao CE. 

• Dar aval para prosseguir, sem alterações e/ou com apenas identificação 
de gralhas, para pedido de homologação. 

• Propor alterações menores, dando o aval condicional e delegando a 
responsabilidade do aval final na Presidência do CE. 

3. Enviar para homologação Regulamentos com aval do CE. 
4. Resposta da AJ: 

Se forem propostas pela AJ alterações menores, delegar responsabilidade de 
retorno para pedido de homologação na Presidência do CE. 
Caso as alterações propostas pelas AJ sejam substanciais, volta ao CE. 

  
b) Após novos estatutos UM e EEUM: 

CE pede Assessoria Jurídica para criar proposta de guiões de Regulamento de 
Departamento, Regulamento de Centro e de Regulamentos Eleitorais. 
Relativamente aos passos que envolvem a interação com o CE, aplica-se o já 
descrito para o caso anterior. 
 

A proposta para aprovação de Regulamentos pelo CE foi aprovada por unanimidade. 
 

4. Atividades do Grupo de Trabalho “Qualidade de Vida nos Campi”  
 
João Luiz Afonso apresentou as atividades desenvolvidas pelo grupo de trabalho, 
destacando os seguintes pontos: 1. Periodicidade; 2. Formato (presencial ou online); 3. 
Destinatários (comunidades específicas ou toda a academia); 4. Participantes nas 
reuniões. 
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João Luiz Afonso defendeu que as reuniões deveriam ser realizadas online, com o 
intuito de auscultar a comunidade da UMinho. Estas poderiam ser segmentadas por 
grupos específicos, realizadas com uma periodicidade definida (uma a duas vezes por 
ano) e focadas em temas específicos. 

Olga Carneiro indicou que o Grupo de Trabalho apresenta a seguinte constituição: João 
Luiz Afonso (Coordenador/Docente); Ana Vera Machado (Docente); Carla Rocha (TAG); 
Hugo Peixoto (Investigador); Olga Carneiro (Docente); Paulo Novais (Docente) e Tiago 
Soares (Estudante). Este último será, no futuro, substituído pelos Estudantes Ana 
Margarida Felgueira e Luís Miguel Pereira. 

5. Outros assuntos 
 
A pedido de Rui Lima, foi discutida e aprovada a criação de um novo Grupo de Trabalho, 
intitulado “Organização Curricular”. 
 

Nada mais havendo a tratar, a Presidente agradeceu a presença e a participação dos 
conselheiros e deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, depois 
de lida e aprovada, será assinada pela Presidente e por quem a secretariou. 
 
 
Guimarães, 10 de julho de 2024 
 
 
 
 
 
 

  

 
Olga Machado de Sousa Carneiro 

  
Paulo Jorge Gomes Ribeiro 
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